

Derechos Humanos en Argentina**Avergüenza hasta a sus partidarios la indiferencia de Reagan: New York Times**

(AFP y UPI)

NUEVA YORK, 13 de marzo.—En un editorial del diario *The New York Times* se afirmó hoy que es evidente que el gobierno argentino puso en "libertad condicional" a los 6 humanistas detenidos a fines del pasado mes de febrero, debido a las vehementes protestas de todas partes del mundo.

El diario asevera que el régimen de Argentina tuvo que ceder a las protestas, incluyendo la vehemente del senador neoyorquino Patrick Moynihan, "a quien nunca se confundió con un liberal blanco".

Agregó, que poco después de las detenciones, mientras el gobierno norteamericano mantenía silencio, Moynihan se hizo oír.

El *New York Times* citó luego al senador en declaraciones ante el Congreso referidas a la anunciada visita a Estados Unidos del presidente designado por la Junta Militar de Argentina.

"Debido a la ausencia de una respuesta positiva a la preocupación que ha sido expresada en esta Cámara y en nuestra nación por los recientes arrestos, la visita del presidente Viola será malograda, por las objeciones en este cuerpo y en todos los demás lugares", señaló el senador

por Nueva York.

Asimismo, dijo el *TIMES* que Moynihan aprovechó la ocasión para rebatir los puntos de vista de Ernest Lefever, cabeza de la Oficina de Derechos Humanos de Reagan.

El senador había afirmado que Lefever fue "poco correcto" al decir que "ni nosotros ni otros estados tenemos intereses legítimos en la suerte de la libertad en otros lugares".

El influyente diario recordó, además, que cuando Moynihan fue delegado ante las

Naciones Unidas durante el gobierno de Gerald Ford, dejó en claro su disgusto por la hipocresía con que se habla de los derechos humanos.

Según el *New York Times*, "su discurso de la semana pasada fue un saludable aviso de que la indiferencia del equipo de Reagan con los Derechos Humanos resulta avergonzante aún para quienes aplauden su política severa con las naciones del bloque soviético", que tal sería el caso de Moynihan.

Por otra parte, la venta

masiva de cereales argentinos a la Unión Soviética "carece de significación política", declaró el secretario argentino Jorge Zorreguieta en un simposio latinoamericano sobre recursos cerealeros celebrado aquí.

La venta argentina de cereales a la URSS será uno de los temas importantes de la entrevista que celebrará el futuro presidente argentino, general Roberto Viola, con el presidente norteamericano Ronald Reagan el martes en Washington.

OTRO MASTURNO

▷ **Denuncia el presidente de la CIDH**
Alienta Ronald Reagan la
represión en Latinoamérica

WASHINGTON, 13 de marzo (UPI).— El presidente de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, Tom Farer, acusó a Ronald Reagan de alentar a la reacción en América Latina y poner en Brasil el acento de su descarnada crítica.

"Su victoria (del presidente Reagan) ha alentado particularmente a los depredadores en las pocas selvas sociales vigentes, donde una alianza de soldados corruptos, industriales y terratenientes combatirían hasta los últimos obreros, campesinos, políticos y sacerdotes, antes que aceptar reformas", afirma Farer.

Farer es un funcionario internacional elegido por la asamblea de la OEA mediante la presentación de su candidatura por su país de origen.

En un extenso artículo publicado en la revista *The New York Review* contra los puntos de vista de la embajadora estadounidense en las Naciones Unidas, Jeanne Kirkpatrick, Farer afirma que ésta trata de "ocultar las oscuras realidades de los gobiernos autoritarios".

Entre las cosas que se ocultan, según Farer, están "las torturas, asesinatos de políticos disidentes... y medidas destructoras de las fuerzas de las sociedades por medio de operaciones y manipulaciones".

"En países como Brasil y Guatemala —agrega Farer a renglón seguido—, esas diferencias y la tradición estatista que conllevan, multiplican el impacto destructor del capitalismo sobre la comunidad al poner al Estado al servicio de unas cuantas personas".

Farer afirma que aún quedan "unas pocas reliquias" del tipo de Anastasio Somoza, tales como Jean Claude Duvalier en Haití y Alfredo Stroessner en Paraguay.

"Pero en número, población, recursos e importancia estratégica, tales países carecen de relevancia comparados con otros gobiernos no democráticos, anticomunistas del hemisferio, que incluyen a los de Argentina, Bolivia, Brasil, El Salvador y Uruguay", arguye Farer.

El articulista asegura que el "exitoso modelo de eliminar a todos sus rivales" se ejemplariza en el chileno Augusto Pinochet.

Farer establece dos polos políticos-sociales el de la "inclusión" tipificada por el primer gobierno de Juan D. Perón, en Argentina, y el de Lázaro Cárdenas en México y el de la "exclusión", representado en Brasil y Chile.

En Brasil y Chile, el "polo de la exclusión" purgó a las universidades, disolvió a los partidos políticos, reorganizó los gremios, asesinó a los disidentes, acosó a la Iglesia. Todo ello en un gran esfuerzo para inmovilizar a las clases populares".

"Los conservadores están sumamente impresionados por la rápida expansión de Brasil y la profundidad de su base industrial durante la era de intensa represión política (1968-73). Pero tienden a silenciar —añade Farer— su (pobre) hoja de servicios en equidad y bienestar".